

## DISCOURS DE JEAN-LUC PÉRAT, MAIRE D'ANOR FÊTE DU TRAVAIL - 1<sup>ER</sup> MAI 2023

Mesdames, Messieurs,  
Représentants des différentes forces associatives de la Commune,  
nous vous remercions, le Conseil Municipal et moi-même pour votre présence.

Partout en France, dans les villes, les villages et les bourgs, **la Fête du 1<sup>er</sup> mai** est mise à l'honneur au travers de sa **symbolique** d'être la **Fête du Travail**, jour chômé et payé.

En cette année 2023, elle a une importance particulière et une résonance forte et capitale au niveau du monde du travail.

Ces derniers mois, ces dernières semaines, ces derniers jours ont connu des tensions et des manifestations exceptionnelles sur le projet de loi de la **réforme des retraites**.

Son vote final s'appuyant sur le 49/3 a frustré le monde du travail avec l'allongement du départ à la retraite à 64 ans et un cumul de cotisations de 43 années complètes.

Personnellement, je soutiens les revendications de l'intersyndical – Pas sans motif, ni justification mais tout simplement sur de malheureuses situations vécues.

Sur notre bassin de vie, nous avons des ouvriers qui subissent les aléas du travail, notamment au niveau de la **pénibilité**.

Leur espérance de vie dans de bonnes conditions reste modeste, surtout après une carrière longue, contraignante, fatigante, usante. Nous connaissons tous, chez nos proches, nos amis des exemples douloureux de décès ou de maladies liées au travail.

C'est pourquoi, aujourd'hui, célébrer le 1<sup>er</sup> mai, c'est s'impliquer davantage dans la vie quotidienne de nos concitoyens et aussi montrer notre engagement envers la justice sociale.

Journée d'un droit, de droits des travailleurs, un droit social. Le travail se gagne. Et la vie se gagne à force de travail.

A présent, je me tourne vers les femmes et les hommes que nous récompensons aujourd'hui. Vous formez à vous tous et chacun d'entre vous, une magnifique preuve que le travail épanouit.

Nous savons tous que le plus dur, c'est de souffrir de l'absence de travail.

Rendre hommage à celles et ceux qui ont consacré leur vie au travail traduit l'importance de cette valeur fondamentale de la République.

La réussite encourage la réussite. C'est là tout le sens du travail que de donner ou redonner confiance en soi par l'accomplissement de tâches, au quotidien.

Se valoriser, être valorisé (e), c'est tout ce que je souhaite à ceux qui travaillent, quel que soit le métier, quelle que soit l'organisation, quel que soit le volume du travail.

Je le crois aussi très profondément, le travail est noble, il rend digne. Oui, car rien ne s'obtient sans effort.

Derrière chaque diplôme, chaque mise à l'honneur, se dissimulent bien des choses, au-delà d'une récompense honorifique. Ces reconnaissances récompensent votre labeur et votre ténacité, l'exigence qui a été la vôtre au service de la cause pour laquelle vous travaillez.

Ces diplômes, d'argent, de vermeil, d'or et de grand or, incarnent votre contribution à la richesse et à la grandeur de notre pays.

Devant votre famille, vos collègues et vos proches venus assister à cet événement important de votre vie, je vous adresse, au nom du Conseil Municipal, de vos employeurs, du monde du travail mes plus sincères félicitations.

Jean-Luc PÉRAT.